

Référendum constitutionnel à Kankan : un vote dans le calme avec une mobilisation contrastée des électeurs

21 septembre 2025 à 18h 52 - [Alpha Oumar Baldé](#)

Les Guinéens votent ce dimanche 21 septembre 2025 pour se prononcer sur le référendum constitutionnel initié par la junte militaire au pouvoir depuis le 05 septembre 2021. Dans la préfecture de Kankan, ce sont 340 742 électeurs, répartis dans 1 242 bureaux de vote, qui étaient attendus aux urnes. A 7 heures du matin, plusieurs bureaux de vote de la préfecture étaient déjà ouverts. Des citoyens, quant à eux, s'étaient largement mobilisés pour accomplir leur devoir civique.

Après la campagne référendaire, les Guinéens en âge de voter se prononçaient ce dimanche pour ou contre le projet de nouvelle Constitution. Le ministre de l'Urbanisme, de l'Habitat et de l'Aménagement du territoire, chargé de la récupération des biens spoliés de l'État, le gouverneur de la région, le maire de la commune urbaine et d'autres cadres locaux ont accompli leur devoir civique au bureau de vote Gare 1, situé dans l'enceinte de l'école primaire Dabadou Karamo Sidibé.

À en croire le directeur régional des élections de Kankan, tout a été mis en place pour permettre aux citoyens de voter dans de bonnes conditions. « *Je suis allé jusqu'à Karifamorah et le constat est agréable. Il y a de l'engouement partout où je suis passé. Les membres des bureaux de vote étaient présents et l'affluence était énorme. Dans la région de Kankan, tous les dispositifs et kits électoraux sont disponibles. Les manquements signalés dans certains bureaux sont mineurs et, bien avant mon arrivée, certains avaient déjà été réglés. Les retards constatés étaient surtout dus à l'incompréhension de quelques électeurs* », a indiqué Kaba Sidibé.

Engouement contrasté, attentes des citoyens

Si, dans les bureaux de vote de la Gare, la mobilisation des citoyens était importante, la situation était bien différente à la Briqueterie. Au bureau installé au stade Soundiata Kéita de Kankan, seuls quelques électeurs étaient visibles aux environs de 10 heures.

Madame Aïcha Oularé, citoyenne de la Gare, a lancé un appel à la participation. « *Je viens de voter et je suis très contente. J'invite les citoyens à venir accomplir cette obligation. Je pense que ce scrutin va permettre à*

notre pays d'avoir une Constitution qui répondra aux aspirations du peuple », a-t-elle confié.

Le maire de la commune urbaine de Kankan, qui a effectué très tôt une tournée des bureaux de vote, a déclaré avoir trouvé tous les membres installés et de nombreux électeurs déjà présents. « *J'ai eu l'honneur d'être le tout premier à accomplir mon devoir citoyen ce matin dans ce bureau de vote. J'en suis très heureux, car c'est l'aboutissement d'un long processus qui doit aujourd'hui concrétiser la validation de notre projet de Constitution, un projet auquel nous avons contribué depuis le début », a-t-il affirmé.*

Mory Condé vote à Kankan

Après avoir accompli son devoir civique, le ministre Mory Condé a invité les Guinéens à préserver la paix et le vivre-ensemble, et à voter pour le meilleur de la nation. « *Comme vous le savez, depuis quelque temps, nous étions en campagne pour le scrutin référendaire. Ce matin, dès 7 heures, les citoyens se sont mobilisés. Nous sommes venus avec les autorités locales pour exercer notre droit de vote. Selon les informations qui nous sont remontées, tout se passe à merveille. Les forces de sécurité sont déployées et nous espérons que le peuple de Guinée s'exprimera pour le meilleur de la Guinée », a indiqué le ministre Mory Condé.*

Après l'engouement, place au repos...

A 14 Heures et quelques minutes, l'effervescence n'était plus de rendez-vous dans certains bureaux de vote de Kankan. Au carrefour M'balia par exemple, deux bureaux sont installés en face de la radio Baraka FM, seul un bureau continuait de recevoir les votants. Par contre, les électeurs du bureau carrefour Djogo venaient au contre-goutte.

Selon nos informations, cette situation serait due à la répartition des votants par bureau de vote. Pendant ce temps, l'interdiction de la circulation des motocyclistes et autres annoncée hier soir par les autorités de la transition est peu respectée dans la commune urbaine de Kankan.

Un observateur déployé par une organisation de la société civile, qui a préféré parler sous couvert d'anonymat, a apprécié le sérieux et la sérénité dans lesquels se tient ce référendum. « *Depuis le matin, nous sillonnons les bureaux de vote. Mais globalement, le scrutin se passe sans difficulté majeure », a-t-il assuré.*

Michel Yaradouno